
據中通社18日電 民進黨「總統」參選
人蔡英文在美東時間17日，於聖荷西的造
勢大會上再度推銷「台灣共識」，更表明

「台灣共識的選項是開放的」。台灣媒體18
日批評她不為「台灣共識」設定內容，大
打「模糊仗」恐終將引火自焚，陷自己於
尷尬境地。

島內媒體《中國時報》18日舉例指出，
目前島內很多人，甚至連民進黨內部還不
清楚何謂「台灣共識」；蔡英文在此時聲
稱有關內容「不設限」，表面上看似更具

「民主性」與「多元性」，一時間可拖延時
日，將難以啟齒的兩岸政策押後再談。

「不排除任何可能性」自埋地雷
不過，文章指出，蔡英文提出的「台灣

共識」，表面上包山包海，展現和解共生格
局，但這種把問題丟向不可預知的未來，
即便紓緩了燃眉之急，卻也帶來更多不確
性定。特別是其「不排除任何可能性」的
說法，已為自己埋下了地雷。因為，「兩
岸統一」亦是兩岸關係未來的可能性之
一，小英未在此時先將與民進黨基本教義
相違背的「統一」選項排除，該黨終有一
天可能不得不面對「統一」選項而進行表
態。屆時，「統一」與「台獨」的民進黨
基本教義必將使該黨分裂；對外，這將成
為對手極佳攻擊箭靶，民進黨和蔡英文將
臨內憂外患。

無論輸贏 「台灣共識」困擾蔡
另有分析稱，若蔡英文明年輸掉大選，

那所謂「台灣共識」的內容將成明日黃
花，乏人問津；但若蔡英文取得執政，如
何充實「台灣共識」的內容確實要讓她費
心，如何安排「不獨」、「統一」等不利民
進黨政治立場的「台灣共識」選項又是一
大難題；而更大的挑戰是，建構在既脆弱

又縹緲基礎上的「台灣共識」，恐怕無法取代維繫兩岸
關係穩定發展的「九二共識」，屆時，「台灣共識」的
實用性又將成為砸向蔡英文的另一塊石頭。

A20 責任編輯：蘇洪鏘 2011年9月19日(星期一)台 灣 新 聞
T A I W A N  N E W S

彰化縣政府17日舉辦「小提
大奏」小提琴合奏挑戰世界紀錄活動，4645名中
小學生拉小提琴演奏3首樂曲，打破原來4000人的
紀錄。 中央社

4645人大合奏藍營元老將「發功」蕭連吳王共挺馬
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答謝賑災 日6猛男游到蘇澳
據中通社18日電　今年三月的「3.11日本大地震」災

害中，台灣民間慷慨捐款逾200億日圓，成為單一最多
善款的來源地。日本民間為答謝台灣民間的友好善
意，於17日發起「游泳到台灣」的活動，6名日本頂尖
泳手，於17日早上7時，在離台灣最近的沖繩縣與那國
島出發，以游泳接力方式，計劃在48小時內，橫渡全
世界數一數二的大洋流「黑潮」，全長150公里，帶著
災區地方首長給台灣的感謝信抵達台灣的蘇澳島。

根據現場最新消息稱，橫渡怒海的6位泳手直至18日
下午5點仍一切正常，他們輪流上補救船休息及進食，
料至18日晚間可順利完成一半的行程。據介紹，由於
這帶海域有鯊魚出沒，他們將用電子裝置驅離鯊魚，
另為了避免燈火引來有向光性、會刺傷人的啄長魚，
猛男們晚上將摸黑游泳。

有關活動發起人、32歲泳將鈴木一野及其餘五名好
手，分別是體育大學學生、曾參與救災的消防員等。

據主辦單位隨時更新的推特(Twitter)消息，游泳隊進入
手機無法通訊的汪洋大海，所有的情報改由衛星電話
傳送。

陽澄湖大閘蟹有望再登台
香港文匯報訊 據台灣傳媒報道，鮮嫩潤滑、黃滿肉

厚的陽澄湖大閘蟹，暌違五年後，今年有機會重臨台
灣市場，與老饕們見面。蘇州市農業委員會17日舉行
陽澄湖大閘蟹開捕節活動，正式宣告今年陽澄湖大閘
蟹上市。

據了解，衛生署是在2005年查出大陸陽澄湖大閘蟹
含有禁藥，從此訂下嚴格關卡。以往每逢秋天會有
一、兩家業者主動詢問相關限量標準，後來就沒下
文，可能與部分業者反應檢驗項目太多、費用太高有
關。目前在台灣一個檢驗項目費用約6千元，光是每批
符合16項標準的檢驗費用近10萬元。

台媒引述陽澄湖大閘蟹行業協會會長楊維龍稱，已
有業者向台灣相關單位提出申請檢疫，如過關陽澄湖
大閘蟹就可重回台灣市場。楊維龍說，為保護陽澄湖
大閘蟹的原產地和品牌，從蟹苗培育到上市要經過四

次檢測，上市前還要經過「三檢驗一佩戴」，即對質
量、數量和產區進行檢驗，然後進行佩戴防偽「戒指」
標誌，才能正式上市。

據中新社18日電 台北最近發生彩券公司人員
涉嫌作弊，在賽後下注詐取獎金。警方18日透
露，依目前掌握事證，前運彩科技公司賽事作業
管理部襄理林姓員工涉嫌非法取得兩種運動彩券
5次頭獎，彩金總額達新台幣230萬元；目前鎖定
1名共犯，該嫌疑人得手3次，彩金為新台幣50餘
萬。

這一案件成為18日台灣各主要媒體頭版頭條新
聞。據報道，檢方初步追查發現，林姓人員日前
涉嫌在美國職業棒球比賽結束後，透過權限打開
電腦系統、購買相關賽事預測比分的彩券；此異
常情況被同一時間購買彩券的民眾發現並投訴。

案發後，此人自運彩公司離職。檢方表示，已
對林姓人員實施入出境通報，近日內將傳訊他以
及運彩科技公司管理層說明案情。

運動彩券的主管機關台灣行政當局「體委會」
表示，此案應屬內部控管方面問題，要求運彩科
技公司的母公司提交查核報告；台灣彩券行業則
強烈批評涉嫌人員，憂慮公信力受損將衝擊整個
產業。

彩券舞弊案
2人詐近300萬

香港文匯報訊 據中央社報道，衛生署長邱文
達參加亞太經濟合作會議（APEC）衛生體系創
新政策對話，並以非傳染性疾病為主題發表演
說。邱文達在演說中強調，台灣人的運動量全世
界最少，也是非傳染病的主因。

邱文達提到，台灣在心血管、糖尿病與慢性呼
吸道疾病的比例都不算高，反倒是癌症特別高，
因此衛生署的重點就在癌症防治上。他指出，肥
胖、煙、酒與不運動是造成非傳染性疾病的主
因，而在這4大主因中，以台灣為例，最嚴重的
問題是不運動。他指出，所謂的運動是指一星期
至少3次，每次至少30分鐘，相較於國際上的趨
勢，台灣人的運動量全世界最少，這也是未來必
須改進的方向，目標是讓癌症的比例下降10%。

台民運動量世界最少

香港文匯報訊　綜合報道：2012年台灣大選，國民
黨的「馬吳配」對民進黨的「英嘉配」，當謝長廷、蘇
貞昌等民進黨元老紛紛現身助選時，國民黨方面亦將

「全體總動員」。台灣加油讚(馬英九競選辦公室，馬辦)
執行長金溥聰，在美東時間17日於休士頓透露，馬吳
全台競選總部最快10月底前成立，並表明連戰、吳伯
雄、王金平、蕭萬長等黨內重量級人馬都將「擔當要
職」，全力為「馬吳配」的競選活動「發功」。

蕭連吳王委以要職
金溥聰透露，國民黨榮譽主席連戰會出任榮譽主任

委員團團長，另一位黨榮譽主席吳伯雄會出任後援總
會召集人，「立法院長」王金平將擔任顧問團團長，
王金平還將擔任全台民意代表後援會的召集人，負責
動員各級國民黨的民意組織。據了解，現任馬英九副
手的蕭萬長，也已首肯擔任競選總部主任委員；另
外，競選總部總幹事也已有內定人選，但目前不便透
露。金溥聰表示，藍營的重量級大老都將坐鎮競選總

部，為輔選各盡其力。

解不和傳聞 打團結硬仗
有關籃營「欠人和」的傳聞一直盛傳，維基解密

(WikiLeak)指稱，馬英九與連戰、吳伯雄等黨內元老產
生隙嫌，以致黨內「有欠和氣」；國民黨發言人賴素
如隨即否認有關消息。

有分析稱，金溥聰選擇在此刻透露「馬吳競選總部」
的基本人事佈局，並強調連戰、吳伯雄、王金平等重
量級大老都將出任要職，顯示他要進一步向外展示，
藍營是次將要打一場「團結的硬仗」。對於蕭、連、
吳、王各人對選戰的參與程度，金溥聰說，是次選戰
要「借重黨內各方力量，各人都已允諾接任，也會全
力輔選」。

對於黨榮譽主席連戰，被指曾參與施明德不投票運
動連署，一度引發外界議論，金則表示，連戰已透過
國民黨中央對外表態挺馬，重申藍營深明「團結就是
力量」的道理。

來自美國和全球各地的華僑華人代表500
多人參加是次大會。中國全國人大常委會副
委員長周鐵農、國僑辦副主任許又聲、國台
辦主任助理李亞飛、中國駐美公使楊子剛、
外交部港澳台司長鄧中華等出席。

大會以紀念辛亥革命100周年為主題，緬
懷革命先賢，重溫孫中山先生遺訓，共商兩
岸和平發展大計，共襄中國統一大業。

周鐵農在會議期間接受記者採訪時表示，
中國政府一向反對美國對台軍售，這不僅會
損害兩岸之間和平發展的關係，也會損害中
美兩國之間的關係。他認為，中美兩國儘管
存在一些分歧，但也有 共同的利益，兩國
的關係不僅對中美兩國而且對世界的和平都
是至關重要的，但美國對台軍售將會對這種
至關重要的關係造成損害。

駐美公使：台海攸關中美關係
周鐵農指出，由於亞太地區的和平與穩

定，兩岸關係的和平與發展，中美兩國關係
的穩定與發展，也是美國人民的根本利益，
因此美國政府對台軍售最終損害的是美國人
民的根本利益。

「希望美國人民理解這一點，阻止他們的
政府繼續對台軍售。」周鐵農說：「實際
上，『逐步減少對台軍售的數量和水平』也
是中美建交的時候，美方在中美『三個聯合
公報』中作出的承諾，我們希望美國政府信
守承諾，樹立一個大國誠實守信的形象。」

中國駐美大使館公使楊子剛也在當天的會
議上表示，尊重彼此核心利益是中美關係健
康穩定發展的關鍵。台灣問題是中美關係中
最重要最敏感的核心問題，涉及中國的核心
利益，涉及中美關係的政治基礎，事關13億
中國人民的民族感情。

引孫文語 許又聲籲兩岸努力
許又聲在總結致辭中提出：促進中國和平

統一是長期艱苦的歷史使命，兩岸很快統一
的「速統論」與兩岸統一遙遙無期的「悲觀
論」都不現實，也不可取。我們既要堅定信
心，相信兩岸和平統一一定能實現；又要扎
實工作，在推動兩岸關係和平發展的征程上
一步一個腳印，即孫中山先生所講的「革命
尚未成功，同志仍需努力」。

許又聲倡議，海外僑胞不管來自哪裡，都
應求同存異，聚同化異，結成最廣泛的促進
祖國和平統一的戰線，只要反對「台獨」
，堅持「九二共識」，就要團結起來。

大會宣言：堅持「九二共識」
大會閉幕時發表宣言。宣言指出，今年是

兩岸關係發展承前啟後的關鍵年，兩岸同胞
和海外僑胞最不願意看到、最擔心兩岸關係
發展出現停滯甚至倒退。與會代表認同維護
兩岸關係和平發展最核心、最重要的是維護
和鞏固反對「台獨」，堅持「九二共識」的
共同政治基礎。

周鐵農：對台軍售損害美國人民
台海關係惡化於美無益 籲遵守「三個聯合公報」

島內百歲人瑞達1509人
香港文匯報訊 據台灣當局統計，今年島內百

歲人瑞1509人，創歷年新高。「內政部」致贈每
位人瑞3台錢的純金金鎖片，作為象徵長壽與福
氣的重陽賀禮。

根據實際訪查結果統計，截至9月14日止，台
灣百歲以上人瑞（1910年12月31日以前出生者）
共計1509人，較去年的1399人增加110人，人數
再創新高。

若以縣市別區分，以台北市297人最多，新北
市229 人次之，台中市114人居第3位。

「市長信箱」回信辱民
網民譏「真心話」
據中通社18日電　台北市政府設立「市長信箱」

原是接收民意，為民解憂，未料負責回信的基層
公務員因不堪工作壓力，竟在代表市政府向民眾
回信時出言辱罵。一名向「市長信箱」投訴市內
候車亭的電線被偷電的熱心市民，日前竟收到這
樣一封回信：「親愛的市民朋友您好：(您真的
很機巴)⋯⋯」有關信件遭民眾放上互聯網，引
發網友撻伐並嘲諷「這才是(政府的)真心話」。

根據台灣教育部門出版的《國語辭典》，回信中
的「機巴」疑是「雞巴」的誤筆，後者是指男性
生殖器官，被用在溝通中帶有不雅、辱罵之意。

熱心為市政竟無端招來公務人員的辱罵，引發
多名市民的不滿，有市民稱：「市民繳稅還要被
罵，(公務員)不甘心就別做了。」

事件曝光後，負責跟進有關投訴的台北市公共
運輸處17日坦承用語失當，並表示已將有關員工
移送考績委員會，將做出申誡處分。該部門同時
承諾將會改善處理市民來信的作業流程，以確保
不再出現同類事件。

香港文匯報訊　綜合中新社及中通社報道，2011年全球華僑華人促進中

國和平統一大會17日在華盛頓舉行。由於正值美國可能宣佈對台軍售決定

的敏感時期，全國人大常委會副委員長周鐵農在會上表示，美國對台軍售

不僅損害中美兩國和台海兩岸之間的關係，而且也會最終損

害美國人民的根本利益。

連戰訪湘 為台商拓商機
香港文匯報訊（記者 曹真真 長沙報道）中國

國民黨榮譽主席連戰和夫人連方瑀一行日前來湘
參訪，湖南省委書記周強17日晚在長沙進行了會
見。海峽兩岸關係協會會長陳雲林，副會長李炳
才，中國國民黨中評委主席團主席丁懋時、蔡勳
雄，省領導楊泰波、李微微參加會見。

周強對連戰一行來湘參訪表示歡迎。他說，希
望通過連戰主席此次訪湘，進一步推動湘台兩地
在經濟、教育、科技、文化等各領域深化合作。

連戰說，湖南未來的發展潛力巨大，將吸引越
來越多的台商來湘投資興業，希望能進一步推動
台灣與湖南的經貿文化交流。

■旗下博彩公司發生員工舞弊，母公司台北富
邦銀行管理層開記者會致歉。 中央社

■台灣新民黨主席樂可銘（右）會議後向華盛頓中國和平統一促進
會代表贈送錦旗。樂可銘身 繡 「中國必統一、台獨是絕路」的
西裝，引起矚目。 中新社

■2011年全球華僑華人促進中國和平統一大會在華盛頓舉行，周鐵
農在開幕式上致辭。 新華社

■日本6名猛男從日本與那國島出發海泳前往台灣，
出發前大家呼口號加油。 中央社

■秋意正濃，是吃大閘蟹的季節。 資料圖片


